

Ministro Marcel llama a apresurar despacho de proyectos de inteligencia

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, llamó a los parlamentarios a aprobar y despachar los proyectos de inteligencia, priorizados por el Presidente Gabriel Boric. Se trata de la iniciativa que crea el Sistema Nacional de Inteligencia y el proyecto que busca crear un Subsistema de Inteligencia Económica, a las cuales el mandatario adelantó que calificaría con discusión inmediata, lo que se traduce en que su tramitación puede tardar máximo 6 días por cámara.

“Algunos parlamentarios han reaccionado declarando que no se puede legislar a mataballo, pero yo me pregunto ¿mataballo, después de tantos años de tramitación? ¿Mataballo, mientras el crimen organizado sigue tejiendo sus redes y sus capacidades? ¿Mataballo mientras comerciantes honestos se ven amenazados física o económicamente? ¿Mataballo cuando hay personas que están siendo asesinadas por delincuentes organizados? Le pido a los parlamentarios más celeridad y más aplicación, que es también lo que espera de ellos el país”, indicó el ministro de Hacienda respondiendo a las críticas suscitadas tras el anuncio presidencial.

En ese sentido, Marcel sostuvo que “cuando tenemos eventos que nos generan alarma y empezamos a buscar nuevas medidas, a proponer formar comisiones, formar grupos de expertos; ¿por qué al menos no nos ponemos a la par aprobar las cosas que están en discusión legislativa sobre todo cuando llevan tanto tiempo de discusión?”.

El ministro recordó que el proyecto de Inteligencia Económica lleva 15 meses en la primera instancia de tramitación -Comisión de Seguridad del Senado-, mientras que el proyecto del Sistema Nacional de Inteligencia está desde el año 2018 en discusión legislativa.

“El Estado frente a estos fenómenos (de violencia) no puede responder con buenismo, con ingenuidad, con improvisación o con retardo. Al contrario, tenemos que ser capaces de dotar al Estado de la

Desde el año 2018

Está en discusión legislativa el proyecto del Sistema Nacional de Inteligencia.

facultad y los recursos no solo para reaccionar, sino para detectar los mecanismos de blanqueo de actividades y adelantarse a la evolución del delito. Detectar redes y adelantarse el crimen organizado tiene un nombre bien concreto: inteligencia. Inteligencia significa tener capacidad para obtener información, sistematizarla y procesarla para detectar operaciones ilegales y riesgos para la seguridad de las personas, de las empresas y del Estado. La inteligencia sirve a su vez cuando alimenta acciones preventivas, investigativas, judiciales”, profundizó la autoridad.

FOTO: MINISTERIO DE HACIENDA

